

# COLUMNAS SSC



## SSC

## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

31 de mayo de 2023

## SSC CDMX

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Universal	<a href="#">En Tercera Persona</a> Héctor de Mauleón	Un testigo relata cómo fue el "cateo" en que desaparecieron millones de dólares	Ciro Gómez Leyva presentó en su noticiero las imágenes de aquel instante: un supuesto cateo que policías y agentes de la <b>fiscalía de la CDMX</b> , efectuaron en el domicilio luego de recibir una supuesta denuncia por narcomenudeo. El caso contiene muchas irregularidades, incluso uno de los detenidos en el lugar, indica que había visto cómo se llevaron maletas y bolsas con dinero. Concluye que tuvo más miedo. "Porque esa era la policía, y esas eran nuestras autoridades".
El Heraldo de México	<a href="#">Sacapuntas</a>	Ernestina con la CIRT	Invitada de honor tuvo la Cámara de la Industria de Radio y Televisión, presidida por José Antonio García. Se trata de la Fiscal de la CDMX, <b>Ernestina Godoy</b> , quien expuso cifras sobre reducción de secuestros y feminicidios, además de una presentación sobre la Policía de Investigación. Los radiodifusores la felicitaron por su gestión.

## Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Excélsior	<a href="#">Frentes Políticos</a>	Reacción	Ante la indignación que ha generado uno de los casos de maltrato animal más sobrecogedores, no sólo la sociedad reaccionó. Las altas esferas también se mostraron conmovidas por las escenas y, de inmediato, tomaron cartas en el asunto. <b>Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, aseguró: "Vamos a dar con él, esta acción debe tener una sanción ejemplar, es una crueldad infinita, cómo procedió a tratar así a un animalito, eso no es correcto"</b> .
El Universal	<a href="#">Bajo Reserva</a>	Reunión con gabinete de seguridad con algunos roces	<b>La comparecencia a puerta cerrada de los secretarios del Gabinete de Seguridad ante legisladores no fue tan tersa como se quiso aparentar.</b> Se vivieron momentos de tensión cuando la <b>oposición hizo preguntas incómodas para algunos de los funcionarios federales</b> , mismas que fueron atajadas por la secretaria Icela Rodríguez, quien aclaró a los legisladores que esos no eran temas del encuentro.



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

31 de mayo de 2023

Excélsior	<a href="#">Arsenal</a> Francisco Garfias	El informe de las Fuerzas Armadas y el contraste con la realidad	El gabinete de seguridad acudió por primera vez ante la Comisión Bicameral, creada en diciembre pasado para dar seguimiento a las tareas de seguridad pública que realizan las Fuerzas Armadas. En sentido contrario a lo que dice el informe, en estos días nos enteramos, son datos oficiales, que, <b>en lo que va del gobierno de López Obrador, se contabilizan 156 mil 145 homicidios dolosos.</b>
La Crónica de Hoy	<a href="#">Pepe Grillo</a>	El fantasma de la impunidad	El gobierno sigue sin encontrarle la cuadratura al círculo <b>en el caso de los normalistas de Ayotzinapa. El fantasma de la impunidad se materializa. Que un juez federal haya exonerado al ex alcalde de Iguala, José Luis Abarca, conmocionó e indignó a los familiares de los desaparecidos.</b>
Excélsior	<a href="#">Razones</a> Jorge Fernández	Abarca, inocente; Ayotzinapa agoniza	Existen todo tipo de <b>testimonios de la relación de José Luis Abarca y su esposa, María de los Ángeles Pineda, con Guerreros Unidos y de la participación de ambos en el secuestro y desaparición de los jóvenes.</b> Pero pareciera que estamos ante una tendencia que se olvida de los verdaderos responsables, pues la mayoría de los sicarios ya están en libertad, para buscar culpables en la política, encarcelando a personajes como Jesús Murillo Karam o el general Rodríguez Pérez, cuyas labores como funcionarios públicos pueden ser debatidas, pero que nada tuvieron que ver con ese crimen.

## Sistema Penitenciario

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Contra Réplica	<a href="#">Línea 13</a>	Votarán en prisión preventiva	El Pleno Congreso de la Ciudad, aprobó con 46 votos a favor, reformas al Código Electoral de la CDMX, a fin de garantizarle el derecho al voto a las personas en <b>prisión preventiva</b> sin sentencia. Se estableció en el artículo 36 que será el IECM, el encargado de garantizar este derecho. Y se prevé que para ello se creará una comisión especial. Según datos del dictamen se estima que hay cerca de siete mil presos sin sentencia en la CDMX.



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

31 de mayo de 2023

## Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Sol de México	<a href="#">A la Sombra</a>	Plantón	Detrás del plantón afuera de la Suprema Corte de Justicia estarían algunos personajes que no necesariamente están en desacuerdo con el Poder Judicial por convicción, sino por órdenes desde el primer cuadro de la CDMX. Es más, habría quien promueve esas manifestaciones desde un encargo público, pues algunos de los protestantes fueron identificados como oriundos de la alcaldía Magdalena Contreras, esa misma donde José Luis Rodríguez Díaz de León, el titular de la Secretaría del Trabajo y Fomento al Empleo del gobierno capitalino, tiene su bastión político.
El Financiero	<a href="#">La Feria Salvador Camarena</a>	Marcelo: la tardía renuncia	Los reclamos del canciller a Claudia Sheinbaum, a la que lanza indirectas para que ya renuncie a la Jefatura de Gobierno. El lunes, nada nuevo, <b>el titular de la SRE insistió en que todas las corcholatas deben dejar al cargo si han de competir por la candidatura oficial.</b> Sheinbaum, por supuesto, da el avión al encargado de la diplomacia mexicana.
La Razón	<a href="#">Rozones</a>	“Corcholatas” amarradas	Las “ <b>corcholatas</b> ” de la 4T, al menos las oficiales, <b>recibieron un revés de la Comisión de Quejas y Denuncias del INE. Porque resulta que ésta determinó ordenar a Morena que exija a sus aspirantes no asistir a eventos donde los promocionen</b> y además que autoridades y simpatizantes no les organicen ese tipo de encuentros.
El Economista	<a href="#">La Gran Carpa</a>	Zancos	La legisladora <b>María Clemente García dijo que es discriminatorio que el senador Alejandro Armenta pretenda que las infancias trans se reconozcan hasta que se cumpla los 18 años de edad.</b> La diputada solicitó a la Comisión de Honestidad y Justicia de Morena llame al morenista a ofrecer disculpas públicas a la comunidad y haga un acto como reparación del daño.
Milenio	<a href="#">Trascendió</a>	PRI	A río revuelto suceden cosas tan raras que la dirigencia del <b>PRI en CDMX desconoció las bardas que aparecieron en la alcaldía Benito Juárez, a nombre de la institución política y que rechazan una alianza con el PAN en la demarcación,</b> cuando son aliados ahora y de cara a 2024.



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

31 de mayo de 2023

Reporte Índigo	<a href="#">Redes de Poder</a>	Cierre sin sobresaltos	<b>Este miércoles se cierra el periodo de campañas en el Estado de México</b> prácticamente sin sobresaltos y sin que las dos candidatas se hayan lanzado frontalmente la una contra la otra. <b>El domingo se podrá conocer a quién le resultó mejor esta estrategia, pues si bien hubo algunas polémicas y algunos intercambios entre Alejandra del Moral y Delfina Gómez.</b>
Excélsior	<a href="#">Nudo Gordiano</a> Yuriria Sierra	Los heridos innecesarios	A uno ni le avisaron que lo iban a bajar. No le extendieron invitación al evento en donde se anunció que ya no sería candidato, al menos no por uno de los partidos que lo apoyaban. Ni por WhatsApp le llegó notificación alguna, así lo comentamos en este espacio. Sin embargo, aún <b>con la declinación del Partido Verde, Lenin Pérez va a la contienda, no se baja, peleará el honor de la Unidad Democrática de Coahuila.</b>
El Financiero	<a href="#">Confidencial</a>	Layda, obligada a ofrecer disculpas a diputadas del PRI	El TEPJF <b>determinó que Layda Sansores</b> , gobernadora de Campeche, en su Martes del Jaguar del 5 de julio de 2022, <b>agravió a un grupo de diputadas del PRI, al sugerir que, para ocupar sus cargos, tuvieron que enviar packs</b> (fotografías íntimas) al líder nacional priista, Alejandro Moreno.
Milenio	<a href="#">El Asalto a la Razón</a> Carlos Marín	Piña, legitimidad, AMLO y populismo	<b>Mal y de malas ha estado AMLO</b> en las últimas semanas. Y tanto que le permite a un militar, el general del Ejército y subsecretario federal de Seguridad, Luis Rodríguez Bucio, sumarse al linchamiento de la ministra Piña. <b>Tan mal y de malas que comete el disparate de respaldar la idea de negociar con la delincuencia organizada</b> , como si ésta tuviera una y no centenares de cabezas en las distintas organizaciones que han incrementado como nunca las desapariciones y los asesinatos...
Milenio	<a href="#">En Privado</a> Joaquín López	Calumnias	<b>El Presidente acusó a Norma Lucía Piña Hernández de contratar a María Elena Casanueva como secretaria ejecutiva de administración del Poder Judicial</b> , cuando trabajó, dijo, con Genaro García Luna, lo que es falso.
El Financiero	<a href="#">Autonomía Relativa</a> Juan I. Zavala	Ganarse el respeto	Como si faltara una muestra de que en el país las cosas funcionan al revés, el propio <b>López Obrador hizo público hace unos días su reconocimiento al crimen organizado porque a la gente que labora en el gobierno los identifican en los narcorretenes y los dejan pasar</b> . Para el Presidente eso es un símbolo de respeto a la autoridad.



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

31 de mayo de 2023

El Financiero	<a href="#">Estrictamente Personal</a> Raymundo Riva	¿Neta Presidente?	La mira del presidente López Obrador, lamentablemente, está extraviada. Su forma de razonar, igual. <b>Su desinformación es notable ha entregado el país, por omisión y comisión a los cárteles, cedido territorio y acumulado asesinatos y desapariciones como nunca ningún otro presidente en tiempos de paz los tuvo.</b> Dice, sin embargo, que todo marcha mejor.
El Financiero	<a href="#">Confidencial</a>	Contradice CNDH "otros datos"	Al mismo tiempo que el Presidente señala que "en este gobierno no hay desapariciones llevadas a cabo por el Estado", <b>la CNDH emite una recomendación a las autoridades de seguridad, después de que un joven fue detenido y golpeado por la policía municipal y la Guardia Nacional en Culiacán, Sinaloa, en agosto de 2021, "sin que hasta el momento se conozca su paradero".</b>
El Universal	<a href="#">Bajo Reserva</a>	Millones para seguir tapando baches en el AICM	<b>El aeropuerto capitalino recibió las ofertas de cinco empresas interesadas en el contrato de la licitación</b> cuyos montos van de los 44 millones a los 55 millones de pesos para prestar ese servicio. Se busca evitar se repita el penoso incidente del año pasado cuando un "cráter" en la pista ocasionó que el avión en el que viajaba el Presidente se tuviera que desviar.